Un mandat 2015-2021 sous le signe de l'action



Corinne Etourneau

Membre de la 8º commission (solidarité sociale), du fond de revitalisation des petites communes, du CHSCT, de la commission paritaire catégorie C et du comité technique du Département, je siège également aux conseils d'administration (CA) des Ehpad de Tonnav-Boutonne. St-Savinien et Matha. à la commission exécutive de la MDPH, aux CA des collèges de Burie et de St-Hilaire-de-Villefranche.

Contre la désertification médicale, j'ai participé au groupe de travail concernant l'élaboration du plan santé voté en octobre

Les Vals de Saintonge. Je suis intervenue en session afin d'appuver la demande de M. Mickaël Vallet sur la nécessité d'aider ce territoire.

En 2019 nous avons voté le plan Vals de Saintonge avec 9 millions d'euros d'aide ainsi qu'une bonification de 10 % du taux d'aide aux investissements des petites communes de ce territoire

Les services d'aide à domicile. En 2021, i'ai interpellé le président concernant la demande de ces services de créer un réel travail partenarial avec le Département. Ceci afin de répondre le plus justement

possible à leurs besoins financiers, à leurs difficultés de recrutement ainsi qu'aux formations nécessaires et indispensables de leurs salariées.

Fabrice Barusseau

Membre de la 7º commission (culture, sport, tourisme), du Fonds

La culture et le sport. J'ai accompagné de Les infrastructures routières. Une préoccupation investissements sur nos communes. De nombreuses

> débit. Il aura fallu du temps pour que la majorité départementale sortante mesure l'importance de cette infrastructure que nous demandons depuis 2011! J'ai dû œuvrer très activement pour que des communes soient reconnues prioritaires et ainsi déployées rapidement (Brizambourg, Chaniers, Le Seure, Migron,

Pour un territoire touristique. Nous avons fait des investissements lourds pour développer le Paléosite et construire sur ce site le nouveau centre départemental

véritables atouts pour nos communes.

départemental de revitalisation des petites communes, de la commission suivi du déploiement de la fibre, je siège aux CA du service départemental d'incendie et de secours, de l'Ehpad de Matha, de la Marpa de Chérac, des collèges de Burie et de St-Hilaire-de-Villefranche.

> nombreuses associations dans l'élaboration de leurs dossiers de subvention afin de porter tous les nombreux projets d'animation sur le canton de Chaniers.

Le déploiement de la fibre et du très haut Burie...) pour une ruralité plus attractive !

d'archéologie. Nous portons les projets de sentiers vélo et pédestre,

Nous avons défendu les projets, suivi les dossiers et voté un soutien départemental de près de 10 millions d'euros pour toutes les communes du canton de Chaniers Quelques exemples :

récurrente pour tous les élus. Nous avons veillé

à une bonne répartition des crédits et porté les

investissements lourds sur nos deux établissements

de St-Hilaire-de-Villefranche et Burie ont été et sont

Villefranche, construction d'une salle polyvalente à

Burie...). Notre action de proximité au sein des deux

encore programmés (extension de St-Hilaire-de-

Pour l'environnement. Nous nous mobilisons

régulièrement lors des sessions pour une véritable

intégration du vecteur environnemental dans nos

traverses de bourg ont ainsi pu voir le jour.

Pour des collèges plus accueillants. Des

CA fut déterminante

politiques départementales.

Auiac

Voirie communale, travaux dans l'école.

Aumagne

Isolation du multiple rural, installation de tableaux numériques dans les écoles, promotion du marché bio et local.

Authon-Ébéon

Travaux de mise en sécurité de l'école, mise aux normes et remplacement des fenêtres du logement communal.

Bercloux

Réhabilitation de la mairie, ravalement des facades de la salle des fêtes et du logement communal attenant.

Brizambourg

Fonds d'aide à la diffusion culturelle, projet La Clé des Vignes, construction d'un local associatif, création d'un îlot nostal, extension du centre de première intervention, rénovation et transformation de l'ancien local des pompiers en salle associative.

Travaux au collège, création d'un logement communal, rénovation et mise aux normes crèche

du Mill'Clubs, rénovation de la **Écoyeux** salle des mariages et de la salle de réunion de la mairie, installation de 6 citernes de 60 m3 et de 3 poteaux incendie.

Bussac-sur-Charente

Aménagement d'une aire de ieux et des extérieurs du multiservice, mise en place du réseau d'assainissement, effacement des réseaux aériens.

Chaniers Travaux de la station d'épura-

tion, mise en accessibilité de la salle des fêtes et des salles associatives, réfection des toitures des vestiaires du stade, d'un bâtiment communal et de la sacristie, remplacement de menuiseries au groupe scolaire Ronsard et dans la salle des fêtes, création d'une aire

Chérac

Démolition des locaux de l'ancienne coopérative, remplacement des menuiseries de l'école, rénovation de la maison de la Gaieté.

Dompierre-sur-Chte

Restauration de la toiture de l'église, création d'une micro-

Réhabilitation d'un bâtiment Agrandissement de la salle des Festival « Les Ondes s'en ger une salle associative, mise nissement, fête du village, réhabilitation d'un bâtiment communal pour y transférer la garderie périscolaire, acquisition du bar-restaurant afin de Isolation de la mairie et des d'un city stade.

Fontcouverte

Aménagement du Vallon-de-Montignac et construction d'une petite halle en centrebourg, édition du Trail des Verts

Juica

Rénovation de la mairie, efface- **Saint-Bris-des-Bois** ment des réseaux aériens.

La Chapelle-des-Pots

Remplacement des portails de l'école, changement des fenêtres d'une salle de classe, aménagement de nouveaux jeux à l'aire de loisirs, Ciné plein air, Trail des Potiers.

Le Douhet

Rénovation du logement communal de l'ancien presbytère, réhabilitation de la salle municipale Paul-Cartier.

Le Seure

communal afin d'y aména- fêtes afin de créer un local de stockage, mise en place du en place du réseau d'assai- réseau d'assainissement, pose d'un nouveau carrelage dans la

maintenir l'activité, création locaux associatifs, réfection de la couverture de la mairie, foire aux vins, à la gastronomie et à l'artisanat.

Nantillé

défense extérieure contre l'in-

Création de deux logements communaux, restauration de l'aile sud et du cellier de l'abbaye de Fontdouce, remaniement de la couverture de l'église Saint-Brice.

Saint-Césaire

Mise en accessibilité de la mairie, extension et mise aux normes PMR (personnes à mobilité réduite) de l'école ainsi que des sanitaires du camping

Saint-Hilaire-de-Vche

mêlent », pose de volets roulants électriques à l'école élémentaire Jean-Lartigue, réhabilitation de la salle des mariages et des archives.

Saint-Sauvant

Réhabilitation du réseau d'assainissement, changement de menuiseries dans le logement communal, travaux d'entretien de l'église Saint-Sylvain.

Saint-Vaize

Réfection des toitures de la Mise en souterrain des réseaux, mairie et de l'école, réhabilitation du logement communal.

Sainte-Même

Mise aux normes PMR de la mairie et de la salle des fêtes.

Réfection de la toiture de l'école, rénovation énergétique de la mairie, réhabilitation du logement communal.

Villars-les-Bois

Aménagement et accessibilité des aires de repos, travaux à la mairie, restauration des sols de la nef de l'église Saint-Victurien, réhabilitation du puits de Font-Robert.





Infirmière, conseillère départementale sortante du canton de Chaniers, première adjointe de St-Hilaire-de-Villefranche, maire déléguée de La Frédière, présidente du Sipar de Burie

Contact: 06 62 63 65 70 etourneau.corinne@orange.fr

Corinne Etourneau

J'ai commencé à m'investir comme élue sur notre territoire en 2001. Tout d'abord sur la commune de La Frédière puis, suite à la fusion, sur la commune nouvelle de Saint-Hilaire-de-Villefranche.

Comme je m'y étais engagée en 2015, j'ai cessé mon activité professionnelle afin de me consacrer totalement à mes fonctions d'élue et honorer mes engagements.

Durant ces années, j'ai pu acquérir de nombreuses connaissances tant sur le fonctionnement de nos collectivités que sur l'accompagnement et la mise en œuvre de petits et grands projets.

J'ai pu travailler aux côtés de nombreux partenaires locaux et d'élus de tous bords, tout en restant fidèle à mes valeurs de tolérance, de respect d'autrui et de travail, et à mes idéaux : la solidarité, l'égalité et une politique de proximité.

J'ai à cœur de poursuivre mon action auprès des habitants et des élus de notre canton, de défendre et maintenir les services dans nos communes rurales, d'encourager les initiatives locales et structurantes, et de favoriser la création d'emplois.

Je compte sur vous pour qu'ensemble nous continuions à développer et à valoriser notre beau canton.



Départementales 2021 Canton de Chaniers

Rose-May Reymond-Burdin

Enseignante, conseillère municipale de Fontcouverte, remplacante



Installée sur Fontcouverte depuis plus de 15 ans, je suis mariée et mère de trois enfants. J'exerce mon métier dans un collège de Saintes.

Sensibiliser à l'environnement, le préserver, font partie de mon quotidien professionnel ainsi qu'au sein d'une association de préservation de la nature. Il est donc important pour moi, avec Corinne Etourneau et Fabrice Barusseau, de mettre en œuvre les changements nécessaires pour protéger notre avenir et nos enfants.

Que ce soit dans mon travail ou dans mon engagement communal, l'humain est au cœur de mes préoccupations. C'est justement parce que nos élus sortants sont des conseillers actifs, au service des habitants de notre canton, que je n'ai pas hésité à rejoindre leur équipe.

Lors de leur mandat, ils ont soutenu nos communes et nos familles. Nous continuerons à le faire, ensemble, à vos côtés.



Enseignant, maire de Villars-les-Bois, conseiller départemental sortant, Gauche départementale

Contact: 06 65 62 89 98 baru@wanadoo.fr

@fbaru

Fabrice Barusseau

Marié et père de quatre garçons, j'ai à cœur d'honorer jour après jour mon second mandat de maire. Aux élections de 2015, vous m'avez fait confiance pour porter vos préoccupations au sein du conseil départemental. Durant les six années écoulées, j'ai œuvré pour que les instances de Charente-Maritime répondent à vos besoins quotidiens par des solutions adaptées.

Les enjeux sociétaux, économiques, éducatifs, environnementaux, et de santé, sont les sujets majeurs du prochain mandat. Dans notre actualité sanitaire, encore trop tragique, je continue et continuerai de défendre, toujours plus ardemment, la place de l'intérêt public sans lequel les inégalités et les injustices ne peuvent que croître.

Je suis convaincu que la ruralité de notre canton est un atout qu'il faut développer. Notre locomotive économique locale, la viticulture, doit être soutenue afin d'accompagner les efforts quotidiens vers des pratiques toujours plus innovantes et durables.

Je suis un élu de proximité. J'aime vous rencontrer. Nos échanges, vos confidences, nourrissent ma motivation à agir au plus vite et sans relâche, pour le bien commun. Alors, comme par le passé, je m'engage à vous ouvrir des permanences régulières. Chaque élu du canton de Chaniers sait qu'il peut toujours compter sur mon soutien et mon écoute bienveillante.

Pour toutes ces raisons, je sollicite votre confiance dès le premier tour des élections départementales. Pour ce rendez-vous démocratique, votre voix sera cruciale, elle seule me donnera la légitimité nécessaire pour agir, en votre nom, au service de tous.



Jean-Luc Marchais

Directeur d'école, maire de Bussac-sur-Charente, vice-président de la communauté d'agglomération de Saintes en charge de l'urbanisme, remplacant

Directeur d'école, marié et père de deux filles, j'habite à Bussac-sur-Charente depuis une trentaine d'années.

Je suis maire de ma commune depuis 2020, après avoir occupé la fonction de maire-adjoint, en charge de la voirie et de l'urbanisme, aux côtés de Christophe Dourthe pendant trois mandats.

L'action politique au niveau local me passionne.

Améliorer le quotidien des habitants, rendre notre territoire plus attractif, développer de nouvelles solidarités, répondre aux défis de la transition écologique sont les principaux enjeux des élections départementales.

Avec Corinne Etourneau et Fabrice Barusseau, élus sortants et expérimentés, nous continuerons d'être des élus engagés au service de notre canton.

Au Cœur des Solidarités

pour une nouvelle majorité départementale

Action sanitaire et sociale

- → Expérimenter une allocation pour les 18-25 ans.
- → Accompagner et soutenir les aidants.
- → Soutenir et développer les projets d'habitat intergénérationnel.
- → Augmenter la tarification horaire accordée aux services d'aide à domicile.
- → Favoriser et subventionner des formations adaptées aux aides à domicile.
- → Donner les moyens à la MDPH (maison départementale pour le handicap) de remplir ses missions avec plus de réactivité.
- → Créer un centre départemental de la santé pour favoriser l'accès aux soins et proposer un médecin traitant à tous ceux qui n'en ont plus.
- → Renforcer la lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants.

Sur le pays Buriaud

→ Soutenir la démarche portée par l'association Bellerive vers les jeunes et les parents.

Éducation

Collèges de Burie et St-Hilaire-de-V^{che}

- → Poursuivre les investissements dans les collèges de Burie et Saint-Hilairede-Villefranche afin d'optimiser les conditions d'accueil de nos enfants.
- → Installer des points d'eau et des sanitaires dans les collèges, demandés depuis longtemps et très insuffisants dans un contexte de crise sanitaire.

- → Améliorer l'intégration des élèves handicapés dans nos structures scolaires, et simplifier les demandes d'aide.
- → Réactiver le conseil départemental des jeunes et le doter d'un budget participatif.
- → Soutenir les communes dans leurs investissements et le maintien des écoles rurales sans se soumettre aux restrictions de postes de l'État.

Aménagement et transports

Pour les communes

POUR 2021-2027

- → Réviser les règlements d'attribution des subventions en aidant davantage celles qui ont peu de moyens.
- → Couvrir complètement le territoire en très haut débit et en réseau de téléphonie mobile.
- → Gérer de manière responsable le réseau routier départemental en tenant prioritairement compte du critère sécurité.

Axe Saintes-Cognac N141

→ Sécuriser la traversée des communes de Chaniers, Saint-Sauvant, Dompierre-sur-Charente et Chérac.

Action culturelle, sportive et touristique

- Subventionner de nouvelles associations porteuses de projets innovants.
- → Conforter le soutien au monde culturel pour permettre sa diffusion, notamment dans les territoires ruraux.

→ Favoriser un tourisme « doux » (tourné vers l'intérieur) par « éco conditionnalité » des subventions d'aménagement en lien avec Charentes Tourisme.

Transition écologique

- → Accompagner nos producteurs locaux dans la mise en place de circuits de distribution courts.
- → Soutenir notre première richesse économique territoriale : l'agriculture.
- → Renaturer les surfaces artificialisées ou en friche, propriétés du département, pour atteindre l'objectif « zéro artificialisation nette. »
- → Réaliser le bilan carbone des bâtiments départementaux pour une rénovation énergétique.
- → Mieux définir la place du Département dans nos programmes de rénovation énergétique en se coordonnant avec les autres collectivités.
- → Réaliser un schéma de l'eau responsable et cohérent avec toutes les utilisations de ce trésor commun.

Partenariat territorial

- Renforcer le maillage territorial de lutte contre l'exclusion numérique en coordonnant mieux l'action des collectivités.
- Recourir au droit d'initiative citoyenne.
- → Renforcer la place et le rôle du conseiller départemental.

Le Service départemental d'incendie et de secours a été et restera une priorité pour le mandat à venir. Nos objectifs sont de conserver nos trois centres de proximité, notre centre de secours à Migron et de première intervention à Brizambourg et Saint-Hilaire-de-Villefranche. Nous avons soutenu et voté les aides pour la rénovation du centre de Saint-Hilaire-de-Villefranche en 2016, celui de Brizambourg en 2020 et nous soutiendrons la rénovation de celui de Migron programmé dans les mois à venir. Ainsi, nous travaillons pour le maintien et la valorisation de l'engagement volontaire.